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【会客厅】

医保支付方式改革为患者减负
加强对幼儿园的监管力度

——访市人大代表王瑞

“规范幼儿园管理，建立相应的监管机制，
为广大幼儿创造一个安全、和谐、快乐的成长环
境是非常重要的工作。”作为一名教育工作者，
市人大代表、郑州市第二中学校长王瑞十分关
注基础教育工作。

王瑞建议，加强对幼儿园监管，保证幼儿身
心健康成长。要加大检查力度，仿照“六员进校
园”的模式，集合各个部门的力量对幼儿园多方
面工作进行指导，定期不定期对各级各类幼儿
园开展安全大排查工作，对幼儿园各种办园行
为进行全面检查，建立办园行为动态监管档案
数据库，形成制度体系，对于长期整改不到位的
进行处罚，或责令停办；为每所幼儿园配备责任督学，对其负责的幼儿园开展挂
牌督导，负责做好对幼儿园监管、促进幼儿园规范办园行为等工作；加大公办幼
儿园建设力度，进一步扩大公办幼儿园学位覆盖，提升学前教育办学水平。

医保支付方式改革为患者减负
——访市人大代表张业龙

政府工作报告中明确提到，郑州要推行多
元复合医保支付方式，深入推进异地就医联网
结算，还要统筹推进“三医联动”改革，加快分级
诊疗制度和医疗联合体建设，全面推动家庭医
生智能化签约服务。作为医疗卫生行业的代
表，报告中的这几句话，让市人大代表、郑州市
骨科医院院长张业龙激动不已。

“报告内容处处体现了政府全心全意为老
百姓办事的决心，推行多元复合医保支付方式
也是减轻患者负担、医院降本增效的有力举措，
医疗改革必将为老百姓提供更加精细化、现代
化、人本化的服务。”张业龙说，政府的多项举措
让他对医疗卫生行业改革充满信心。通过医保支付方式改革，促进医疗资源优
化配置，提高医保基金使用效能，发挥好调节医疗服务行为、维护参保人员权益
的杠杆作用，让每一名参保人员享受到更加便捷、贴心的医疗保障。

建议加大中小学改扩建力度
——访市人大代表姜会雁

市人大代表、郑东新区众意路小学副校长
姜会雁表示，政府工作报告多次出现“人民”的
字眼，通篇体现了“为民、亲民、利民、惠民、贴
民”的执政理念，特别接地气。

作为一名来自教育界的基层代表，姜会雁
认为，教育的均衡发展是实现教育公平的核心，
公平合理配置公共教育资源，不仅能缩小城乡
教育差距，促进教育公平，更能实现教育持续、
健康发展。近年来，我市大力实施优质教育资
源倍增工程，但对于群众的需求来说还远远不
够，只有实现教育均衡发展，才能从源头上解决
城市“大班额、择校热、入学（园）难”，同时也能
解决城郊、农村学校“吃不饱”和城市学校“撑得受不了”等问题。

姜会雁还建议，随着“二孩”政策的落地与实施，现有的中小学幼儿园已经
满足不了人民的需求，政府应进一步加大中小学、幼儿园的改扩建力度，让生活
在郑州的人们不仅有获得感、幸福感、安全感，还有自豪感、骄傲感、自信感。

郑州变得更加开放和包容
——访市政协委员许群

“养老机构数量不足，床位缺口较大；家庭
养老功能逐渐弱化，社区居家养老服务不健全；
养老机构的服务水平和专业化层次低，缺乏促
进养老服务业发展的扶持政策等，正是养老服
务体系建设普遍存在的问题。”侨联、台胞台属
界别委员，郑州日兴实业集团有限公司董事长
汪得勇说。

汪得勇建议相关部门设立专项资金扶持社
会化养老服务机构的建设和运营，帮助社区托
老站实现良性循环发展，对新建和正运营的社
区托老站以奖补形式进行补贴。对于民办的养
老机构，应出台相应的优惠政策（土地、税收、水

电、人工费等），扶持民办养老机构发展壮大。提高从事养老事业人员的工资待
遇、社会福利、职称评定等，造就一批相对固定从事养老事业的专业队伍。

加强垃圾分类处理优化环境
——访市政协委员琚海业

侨联、台胞台属界别委员，乾海融资租赁有
限公司董事长琚海业认为，近年来，郑州在城市
规模持续扩大，城市人口不断增加的同时也使
得垃圾处理压力急剧增加，如何更有效地对垃
圾进行分类处理，优化城市生活环境，促进垃圾
循环利用成为当前面临的主要问题。

根据国家相关政策，到 2020年底，包括郑
州等46个城市要先行实施生活垃圾强制分类，
城市生活垃圾回收利用率要求在35％以上。琚
海业认为，要想实现这一目标，需要多个层面的
共同努力与配合。

首先，政府应给予有关部门、相关企业必要
的政策扶持和资金支持，鼓励民间组织参与。其次，对于回收利用可回收垃圾
的生产厂商、商家给予政策性税收、贷款等方面的支持和适当的资金鼓励。最
后，他希望能够通过加大公益宣传力度，来进一步控制垃圾产生源头，完善垃圾
清运体系，营造垃圾分类的浓厚社会氛围，进一步优化城市生活环境。

市政协委员、郑州大学材料科学与工程学
院副院长许群在接受采访时说，近年来，郑州不
论是城市面貌还是科研创新环境都发生了巨大
变化，与此同时，郑州变得更加开放和包容。
2017年“智汇郑州”人才政策发布后，高层次人
才创新创业、青年人才来郑落户得到了实实在
在的扶持和鼓励，郑州对人才的吸纳能力变得
更强。大量国内外人才的到来，为郑州发展带
来了新鲜活力，对于郑州未来科技创新能力提
升、产业转型升级、创新驱动发展都是重大利
好。许群认为，郑州当前正面临着前所未有的
发展良机，如果能立足于既有优势，同时积极发

挥政策的前瞻性和引领性，瞄准各领域一流水平，不断提升创新能力，积极参与
国际科技合作，实现产业和产品向价值链的高端跃升，那么郑州建设国家中心
城市、实现高质量发展的道路会越走越宽。

提升社会养老整体服务水平
——访市政协委员汪得勇


